

EL CORREO

NUM. 11.690.-(AÑO XXXIV)

MADRID.-LUNES 24 DE FEBRERO DE 1913

PRECIO: 5 CENTIMOS

ENTRE REPUBLICANOS

Mientras va preparándose el amistoso reparto de actas de diputados provinciales entre el Gobierno y las distintas agrupaciones políticas, sin excluir las de los elementos de la izquierda y de la derecha en determinadas provincias y distritos electorales, la prensa republicana viene dedicada a realzar el desgasto, la animosidad y el desconcierto de sus facciones y caudillos.

Inició la campaña, si así puede llamarse, «El Liberal», advirtiendo la desunión, las puerilidades y personalismos de los republicanos, y le han seguido otros periódicos: rechazan unos como «El País» las alusiones a los que cual el Sr. Sol y Ortega que se han mostrado contrarios a la concesión de ninguna fregua a los gobernantes y han proclamado la conveniencia de la unión entre todos los republicanos; y dedicanse otros a arremeter contra los que no se someten a sus ídolos.

Los que se combaten con más encarnizamiento son los elementos de la Conjuración y los lerrouxistas. Entre ellos hay más encono que entre republicanos y carlistas. Ni unos ni otros se perdonan los rozamientos que han tenido, y antes los agrandan con sus mutuos ataques en sus periódicos.

«España Nueva» ha dicho:

«La filosofía de esta elección ha de estar en el gran triunfo de la República sobre la vieja España; el odio a lo existente, a los republicanos disfrazados de monárquicos, a los farsantes y pasteleros, de los que está el país asqueado.

Pero no obstante este triunfo, que ha de ser indudable, habrá que discernir responsabilidades, desentendándonos de las enseñanzas de la lucha. De lo que pueda pasar serán responsables también los insensatos y ambiciosos, eternos perturbadores, molestos huéspedes de la República, que, combatiendo a la Conjuración, sólo habrán logrado que se pierda algún puesto, por satisfacer únicamente la estúpida vanidad o el bajo despecho.»

El diario del Sr. Lerroux, «El Radical», dispara con más violencia.

Escribe lo siguiente:

«En lo que afecta a los republicanos, prosigue la farándula. La perturbadora Conjuración compadrea, se dedica al «floreo» con la Monarquía, y repite la jocosa cantinela. Ella es la verdadera tía Javiera. Nadie, que no obedezca a Azcarate, Melquiades Alvarez, Pablo Iglesias y segundones adserites es republicano. La Conjuración ha triunfado siempre—¡y nosotros, sin saberlo!,—y va a obtener un nuevo éxito, por la Libertad y la República.»

Sería cosa de saber lo que opinan la Libertad y la República de los servicios de la Conjuración. La visita a Palacio, los aplausos al Rey y el querer coger la luna con las manos—¡pobres megalómanos que aspiran a arrambiar con las mayorías en las elecciones provinciales!,—son temas que brindan a disertaciones detenidas.

Del propósito de la Conjuración de mantener la discordia entre los republicanos, nada nos queda que decir a nosotros. Los conjuncionistas, en cuantos actos celebraron, dieron de lado laborar contra el régimen, para injuriar y calumniar a los radicales. A seguida de difamarnos, se pedían aplausos para el Monarca, sin perjuicio de tocar el resorte de la revolución. Con una de cal y otra de arena servían al señor de la plaza de Oriente e intentaban suggestionar a las multitudes. Hábiles transformistas, ora se institúan verbo de la soberanía popular, ora se prosternaban ante las gradas del Trono. Pero siempre, siempre nos denostaban; en eso fueron consecuentes.

Segura de no reconocer más que las migajas del festín monárquico, obstaculiza la acción común de las democracias contra el régimen.

Perturbadora, la Conjuración, que se adelantó a todo propósito de inteligencia, por iniciativa nuestra, no se habría facilitado el triunfo al régimen. La actitud de los conjuncionistas vigoriza subrepticamente las candidaturas dinásticas.

Los que desaprueban la aproximación al Rey, votarán con nosotros.)

La conducta que observan los republicanos no es para inspirar confianza a la opinión general, y comprendiéndolo así escribe «El Liberal»:

«Sucede ahora que la enemiga de unos republicanos a los otros—y entiéndase que no hablamos de la excelente masa—es irreductible, y, sin embargo, si se consulta sus programas, se ve inmediatamente que nada justifica tal contraposición. Rivalidades de amor propio y competencias personales baldías no pueden producir otro fruto que el desengaño y la impotencia. Difícil es llevar a los electores a las urnas en nombre de una denominación vaga y caprichosa; y aún más, el pretender de esa manera conducir un pueblo a la revolución.

Hay que estar ciego para no ver los resultados funestos que en las filas republicanas ha producido esta obra parcial y mezquina.

Funestós han sido España los Gobiernos; lo han sido más los caudillos. Desco-

nocieron éstos, en el Poder y fuera del Poder, la importancia de cooperar a una obra total y de preparar la transformación definitiva, que no llega con invocaciones ni conjuros parciales, sino identificando las afirmaciones concretas con las graduales necesidades de la nación.

Así, nos encontramos siempre desprevenidos los más trascendentales acontecimientos.

Cuando la opinión volvió hacia los republicanos los ojos, los vio increpándose, peleándose epaornizadamente por candidaturas, ó bien organizando bailes y «kermesses». Un círculo, diferente del de al lado; unos carros de cieno que arrojar sobre los afines y unas cuantas arrogancias que disparar contra los adversarios, bastaban para los cotidianos menesteres. Y así no se va a ninguna parte.»

Esta debilidad y enflaquecimiento de los republicanos es común a todas las organizaciones políticas, por no haberse cuidado de poner en relación su conducta con las realidades de la nación.

Y nada tiene por ello de extraño que discutan y riñan con unos ahora, antes con otros y luego con el que sea necesario, mientras al propio tiempo busquen todas las maneras de salir lo mejor posible en la conquista de los medios que han de mantener la ficción de su fuerza política.

El Gobierno y el inquilinato

Nuevamente se ha referido hoy el conde de Romanones a las protestas contra el impuesto de inquilinato.

Añunció el jefe del Gobierno que mañana conferenciará con el ministro de la Gobernación y el alcalde acerca del asunto, que ha de ser tratado en el Consejo de ministros que se celebrará el próximo miércoles.

«Lo que ocurre—añadió el presidente del Consejo—con el impuesto de inquilinato evidencia, la necesidad de reformar la ley.

La obra de supresión de los consumos está sólo iniciada, y hay que desarrollarla con todas sus consecuencias.

Si la supresión de los consumos hubiera producido el efecto de rebajar el precio de las subsistencias, no se hubieran producido las protestas a que da lugar el impuesto de inquilinato, que se ha hecho odioso, entre otros motivos, por las excepciones que se han concedido.

Seguimos estudiando el asunto. Por mi parte, ofrezco al que resuelva satisfactoriamente la supresión del impuesto de inquilinato compensando al Ayuntamiento el ingreso que por ese concepto tiene, premiarle con la Alcaldía de Madrid. Es un nuevo concurso; ya no son sólo los periódicos los que dan cupones.

Ya he recibido algunas soluciones, todas completamente inaceptables.

Hay quien propone para sustituir al impuesto de inquilinato crear un gravamen de diez mil pesetas anuales por cada automóvil de los matriculados en Madrid.

No es tan fácil resolver el asunto. El Ayuntamiento, que hay que tener el valor de decirlo, no está mal administrado, sino bien, por la fiscalización de los distintos partidos, no puede prescindir de ese ingreso de importancia, teniendo en cuenta lo escaso de su presupuesto para atender a las atenciones de la capital.»

BARCELONA

Los heridos.—Un robo.—El reparto de libretas de ahorro

Barcelona 23. Dos personas se han producido lesiones de gravedad al tratar de descender de un tranvía que se hallaba en marcha.

Unos ladrones penetraron en una torre de San Gervasio, robando algunas alhajas y cantidades en metálico.

El periódico «El Poble Catalá» en un número que publica extraordinario y haciendo alusión a la manifestación que se formó al finalizar el mitin del teatro Tivoli, reconoce que la Guardia municipal de a caballo obró con tacto al disolver dicha manifestación.

En la Diputación se ha celebrado, bajo la presidencia del Sr. Dato y con asistencia de las autoridades, el reparto de libretas a los empleados de tranvías. En la plaza y calles inmediatas a la Diputación se hallaban numerosos guardias y policías por temor a que se repitiese la manifestación que ocurrió al medio día al fin del mitin del teatro Tivoli.

No ha ocurrido ningún incidente. Al acto asistió poca concurrencia.

Temporal en Melilla

Melilla 24. En el día de ayer se declaró un fuerte viento de Poniente que derribó 185 tiendas de campaña en distintos campamentos. Hoy, un fuerte vendaval arrastró la techumbre del campamento de Ras-el-Medua, causando heridas leves al capitán Sr. García Verdugo y a tres soldados del regimiento de Melilla.

Regresó a esta plaza el coronel Sr. Burguete.

También esta tarde se inició repentinamente un temporal de Levante que obligó a los barcos a abandonar la rada. Un golpe de mar ha arrastrado algunas mercancías que se hallaban depositadas en el muelle.

Al zarpar el vapor «Villarreal» perdió el ancla, y un fuerte golpe de ola le rompió el puente, causándole además otras averías. Zarpó con rumbo a Alhucemas, para después continuar su viaje a Canarias. A bordo no ha habido novedad.

A muchos que se disponían a marchar a Málaga para asistir a la corrida de toros en que toreaban «Bombita» y Madrid, les fué devuelto el importe de los billetes.

NUEVA EXPOSICION

RICARDO VILLODAS

El año pasado, los hijos del malogrado pintor Ricardo Villodas, cuyas huellas siguen ellos con acierto, organizaron una Exposición de obras de su padre.

Fué una Exposición de honor, instalada en el ministerio de Estado, lugar no impropio para renovar la memoria de un artista que fué pensionado en Roma, en cuyo ambiente clásico produjo sus mejores cuadros. Los dos más importantes, «La muerte de César» y la «Naufragio» se vieron allí expuestos con otros notables y numerosos estudios, sirviendo el conjunto para poner de manifiesto la personalidad de aquel luchador a quien sorprendió la muerte en lo mejor de su vida.

La Exposición ahora organizada en el Salón Vilches no tiene los vuelos de la primera. Las obras que la componen son en su mayoría bocetos, apuntes, manchas, impresiones, que si a primera vista pudiera creerse que tienen poca importancia, bien consideradas las tienen grande, porque son impresiones directas del natural, vibraciones ingenuas de un alma de artista ante la Naturaleza y sitios pintorescos de ciudades monumentales. Los conocedores y los aficionados de gusto depurado saben apreciar el valor positivo de esta clase de obras, fragmentos preciosos de la producción de un artista.

Villodas compartió sus amores entre dos ciudades distintas: Soria, su cuna, y Roma, su ambiente artístico. En ellas dos están ejecutadas casi todas las obras a que nos referimos.

De Roma son notables las finas impresiones de color tomadas en sitios tan típicos como el «Foro», la «Plaza de San Pedro», «Monte Cavallo» y el «Arco de Tito».

De Soria son las impresiones cálidas de la vista desde el Duero, el «Palacio de Gómar», la «Portada de San Nicolás», la «Fachada de Santo Domingo».

Aparte de esto figuran en la Exposición los bocetos de la «Naufragio», por el que se ve varió muy poco al desarrollar la obra, y de la «Virgen hilando», que constituye un bello cuadro.

Entre los cuadros pequeños atraen, por lo sinceros, la vista de «El Colosseo», «Naufragio en las afueras de Roma» y «Barcas de pescadores» en el Adriático.

Los cuadros más importantes son «Bacante», las acuarelas de habilísima y fácil factura («Viejo pastor» y «Tocadora pompeyana»).

Notable composición de «género», a la que abona el carácter de los tipos bien estudiados en el natural, es «Tirador de barra».

Tal es la Exposición, cuya nota distintiva es la de que revela al artista en su comunicación íntima con el natural.

José Ramón MELIDA

Los embajadores de Inglaterra

Cáceres 24. Dicen de Guadalupe que han llegado los embajadores de Inglaterra para visitar el histórico monasterio.

Fueron recibidos por los padres franciscanos de la comunidad, por las autoridades y gran parte del vecindario.

Mostráronse los embajadores muy agradecidos por el cariñoso recibimiento que se les dispuso.

Han hecho grandes elogios del paisaje, asegurando haber visto pocos tan hermosos.

Se hospedan en el monasterio, donde se proponen pasar varios días.—Mencheta.

FIRMA DEL REY

Su Majestad el Rey ha firmado el siguiente decreto:

GRACIA Y JUSTICIA.—Real decreto modificando el del 20 de Abril de 1903 en lo que se refiere al ingreso y ascenso en el clero catedral y colegial de los provisoros y vicarios generales.

VERDADEROS HERMANOS

Burgos 24. En la capilla del cuartel de San Marcial ha cantado su primera misa D. Nicanor García Sanz.

Huérfano de padre, le costó la carrera su hermano Alejandro, que trabajaba en las minas, quien le sustituyó también en el Ejército para que no abandonara sus estudios.

El desdichado Alejandro García se portó bravamente en las orillas del Kert, siendo gravisamente herido, falleciendo poco después de ingresar en el hospital.

Sus últimas palabras fueron: «Muero por mi patria y por mi hermano».

Este ha honrado su memoria cantando misa en el regimiento que sirvió Alejandro.

Concurrieron al acto religioso el capitán general y todos los generales, jefes, oficiales y autoridades civiles.

La oficialidad regaló al nuevo sacerdote los ornamentos de celebrar.

El alcalde, con una representación del Ayuntamiento, ha recibido de las autoridades militares la antigua fortaleza y terrenos a ella anejos, en cumplimiento de una disposición del ministerio de la Guerra.

ECOS FERROVIARIOS

Una comisión de empleados de las oficinas de la Compañía de Cáceres se presentó al señor director de la citada empresa solicitando, en nombre del personal, que las actuales horas de trabajo fuesen cambiadas por las de ocho de la mañana a dos de la tarde.

Justificaban su deseo con la necesidad en que se ven muchísimos empleados de añadir a sus cortos haberes algún pequeño ingreso más, para lo cual seriales muy beneficioso disponer de horas libres durante la tarde.

Manifestó el director a la comisión que no decretaba el cambio de horas por tener entendido que la mayor parte del personal no lo deseaba.

A lo que la comisión respondió que eran mayoría considerable los partidarios de las horas de ocho a dos, de lo cual, añadido, podía la Dirección cerciorarse consultando directamente al personal; pero de modo que no fuese objeto de coacciones por parte de los jefes de servicio y negociado.

Accedió el director y organizó una votación secreta por medio de papeleta, que se llevó a cabo con toda honradez y escurpulosidad, dando por resultado que 142 agentes votaron por las horas de ocho a dos y 49 por las actuales.

Y conocido así el deseo de la mayoría del personal, el director, resolviendo este viejo pleito con sinceridad y tino, ha decretado las horas solicitadas, conquistándose con su imparcial conducta muy merecidos elogios de sus subordinados.

Por consiguiente, ya son dos las Empresas que han implantado la reforma en cuestión, el Mediodía y Cáceres.

Sólo queda el Norte, que hasta la fecha sostiene las antiguas horas.

Pero nos consta que en esta Compañía del Norte existe también una gran mayoría que anhela el establecimiento de las horas de ocho a dos, únicas que permiten al personal humilde buscar otra ocupación compatible con el desempeño de sus cargos en la Compañía.

Si la Dirección quiere convencerse de ello, consulte a los interesados; pero hágalo siguiendo un procedimiento parecido al que con tanto acierto ha sabido emplear el director de Cáceres; porque si prefiere conocer la opinión de los jefes de oficina, éstos se acordarán antes de su propia comodidad que de las conveniencias y necesidades del personal.

—La Asociación general benéfica ha acordado contribuir con 1.000 pesetas a la suscripción iniciada para erigir un monumento a D. José Canalejas, socio protector de la misma, como reconocimiento a los muchos favores recibidos de aquel ilustre y malogrado hombre público.

—La citada Sociedad ha concedido durante el cuarto trimestre de 1912 (setenta y siete) pensiones, que oscilan entre las cantidades de 301 y 1.237 pesetas.

Ha resuelto además, en el mismo período de tiempo, siete expedientes de socorros en metálico, causados por diferentes desgracias.

—Cargos provistos recientemente en la sección de Madrid-Norte:

Presidente, D. Lorenzo Heras; vicepresidente, D. Severo Suárez; secretario, don José Domenech; tesoroero, D. Salvador Martínez; vocales, D. Ernesto Solís, don Manuel Darriba, D. Emilio Gracia, don Baldomero Herrero y D. Mariano Sanz.

—Se ha constituido el Sindicato del ferrocarril de Langreo, cuyo Comité reside en Gijón, calle de Cifuentes, 36.

Se compone este Sindicato de dos secciones, una en Sama de Langreo y la otra en Gijón.

Telegrafistas militares

Se ha suprimido la Escuela general de telegrafía, dándose en lo sucesivo la instrucción técnica de las tropas de Telegrafos por las respectivas Comandancias y regimientos a que éstas pertenecían, ateniéndose, para que haya la debida unidad en la enseñanza, a lo preceptuado en las cartillas que servían de texto en los cursos del Centro electrotécnico y de comunicaciones.

La Escuela especial de radiotelegrafía subsistirá en el Centro electrotécnico para la unidad radiotelegráfica de campaña y permanente, anunciándose en tiempo oportuno la forma y manera en que deba darse la enseñanza.

NOTICIAS DE SOCIEDAD

En la iglesia de Santa Clotilde, de París, parroquia del clásico «faubourg», ha contraído matrimonio el Sr. Portela, fiscal del Tribunal Supremo de España, con la señorita de Pulg de Abaria, hija de la marquesa del Llano.

—Pronto regresarán de Suiza a París los marqueses de Ivanrey.

—La señora de Pérez Caballero y su bella hija Carmen están recibiendo grandes muestras de afecto de la distinguida sociedad parisién y del Cuerpo diplomático allí residente, con ocasión del próximo traslado de su residencia a Madrid.

—La Sociedad La Caza ha celebrado una

interesante fiesta en los terrenos de la Venta de la Rubja.

Asistieron a ella SS. AA. los Infantes doña Luisa y D. Carlos.

—El martes celebrará sus días el marqués de Casa-Torres.

—Han regresado a Madrid los condes de Jiménez de Molina.

—Se encuentra enfermo D. Emilio Torres, padre del secretario particular de Su Majestad el Rey.

BRUMMEL

Inglaterra y Portugal

Con ocasión de la visita a Lisboa de varios periodistas ingleses que se encuentran en Portugal, el Ayuntamiento de la capital lusitana les ha obsequiado con un banquete, al final del cual el presidente de la corporación ha brindado por el rey de Inglaterra.

El ministro de Inglaterra, que asistió al acto, respondió en los siguientes términos:

«Brindo por la nación portuguesa, por nuestra tradicional y recíproca amistad, por nuestros intereses comunes, por el recuerdo de las luchas que hemos sostenido juntos para mantenerlos; por su venerado primer magistrado. ¡Viva el presidente Arriaga! ¡Viva Portugal!»

El ministro de Negocios Extranjeros de Portugal contestó con un discurso de gracias, en el que dijo:

«A las naciones como las nuestras, viejas aliadas que han desempeñado en la Historia una misión civilizadora, les están reservados grandes destinos, merced a su acción común secundada por sus tratados seculares. ¡Con qué placer me penetra de esta verdad, con la seguridad de que la más afectuosa cordialidad preside actualmente nuestras relaciones con el Reino Unido y que esta cordialidad se afianzará más y más, gracias a la alianza que late en el espíritu de ambos pueblos y a sus evidentes y comunes ventajas.»

Terminó brindando por la prosperidad del «noble país amigo y aliado».

Estos discursos han disipado, al parecer, la desagradable impresión producida por el rumor circulado estos días, según el cual Inglaterra y Alemania habían comenzado a entablar negociaciones acerca de las colonias portuguesas, sobre la base del convenio secreto de 1808, que reconocía derechos preferentes a ambas potencias sobre las colonias portuguesas de África, en el caso de que Portugal quisiera desprenderse de ellas.

El diputado João Meneses ha anunciado una interpelación sobre las negociaciones relativas al proyecto de tratado de comercio entre Portugal e Inglaterra, y sobre los rumores tendenciosos propalados acerca de las colonias portuguesas.

EL CONFLICTO DE ORIENTE

Gestiones de las potencias.—Los extranjeros en Andrinópolis

Sofía 23.

Los representantes de las potencias hicieron esta tarde una gestión colectiva cerca del ministro de Negocios Extranjeros, Sr. Guechof, al cual aconsejaron, de un modo apremiante, que sea sometido el pleito búlgaro-rumano a la decisión de diez potencias.

El Sr. Guechof contestó que sometería el asunto al Consejo de ministros.

El gobierno ha participado a las potencias que no puede consentir la neutralización del barrio de Karagatch, en Andrinópolis, prefiriendo la solución anteriormente propuesta por la propia Turquía, ó sea autorizar a los extranjeros a salir de las líneas turcas.

Otra derrota turca

Londres 24.

De Constantinopla comunican al «Daily Chronicle» que circula el rumor de que las tropas turcas de Gallipoli, han sufrido una enorme derrota el viernes último.

En Chataldja se han producido nuevas colisiones, algunas de las cuales degeneraron en verdaderos combates, entre los partidarios y enemigos de la Unión. Han resultado varios muertos y heridos.

Concurso de ganados

Pasa de 85.000 pesetas el importe de los premios en metálico destinados a los concurrentes al concurso de Madrid.

El grupo de ganado caballar comprende raza andaluza, «poney», pura sangre, hispano-árabe, hispano-anglo-árabe e hispano-inglesa, de silla; razas puras y cruzadas para el tiro de lujo, para el tiro de artillería, para el tiro pesado y labores agrícolas, y un grupo especial para animales de servicio y otros para ganado asnal.

En ganado vacuno hay secciones especiales para todas las razas y sub-razas españolas, extranjeras y mestizas, un grupo para yuntas de trabajo y otro especial para ganado cebado.

En lanar hay premios de consideración para todas las aptitudes y para todas las razas (merina, fina, entrefina, raza manchega, aragonesa, andaluza, churra, etcétera).

En ganado cabrio se consignan importantes premios para las renombradas razas granadina, murciana, malagueña y otras varias de gran utilidad por su gran producción lechera.

Al ganado de cerda se destinan también muchas secciones, con premios de consi-

deración, á fin de que puedan concurrir numerosos ejemplares de razas españolas y extranjeras, y los perros mastines y los llamados de guía tienen asimismo sus respectivas secciones.

TEATRO DE LA PRINCESA

Conferencias de Mad. Jane Catulle-Mendes. En los días lunes 3 y viernes 7 de Marzo, por la tarde, dará Mad. Jane Catulle-Mendes dos conferencias en el teatro de la Princesa, acerca de los siguientes temas:

AYUNTAMIENTO

Junta municipal. Esta mañana se ha constituido la Junta municipal de asociados, bajo la presidencia del alcalde, Sr. Ruiz Jiménez. El secretario, Sr. Ruano, dió lectura á varios artículos de la ley referentes á la constitución de las Juntas municipales, así como la lista de los vocales elegidos.

En nombre de los asociados entrantes hizo uso de la palabra el Sr. Galindo, para agradecer el saludo y para ofrecerse, en nombre de sus compañeros, al Concejo, prometiendo que acudirían siempre que les necesitase, con el fin de que el Ayuntamiento no sufriera quebranto; pero sin atender consideraciones políticas, que en nada beneficiarían al Concejo.

En pro del inquilinato

El gremio de taberneros ha manifestado hoy al alcalde, por medio de su presidente, que ellos son partidarios del arbitrio de inquilinato, y que por medio de una solicitud, que presentarán mañana, pedirán que dicho arbitrio subsista.

LA GACETA DE HOY

HACIENDA.—Real orden concediendo exención del impuesto que grava los bienes de las personas jurídicas á favor de la Sociedad Española de Salvamento de Naufragos.

Ecos postales y telegráficos

Movimiento de personal

Han sido trasladados: Don Eduardo García Nava, oficial tercero, de Valencia de D. Juan á León.—Don Francisco Valderas Vázquez, idem, de Sevilla á Vejer de la Frontera.—D. Eduardo Gutiérrez Navarro, idem, de Cervera Río Alhama á Barcelona.—D. Francisco Taronji Valentí, idem, de la Central á Dolores.—D. Antonio Calleja Dombritz, idem, de la Central á La Ortova.—D. Manuel Zaragoza Ruiz, idem, de la Central á Eibar.—D. Segundo Bezunarte Arregui, idem, de Pamplona á Callosa Ensenaria.—D. Manuel Ridruejo Ovejías, oficial cuarto, de Bilbao á Cervera Río Alhama.—Don Francisco Gómez Reiter, idem, de la Central á Azcoitia.—D. Alejo Pérez Hivus, idem, de Callosa Ensenaria á Pego.

D. Serafín Puertas García, oficial cuarto, de Villarcayo á Valladolid.—D. Julián Reinoso Fernández, idem, de Malagón á Ciudad Real.—D. Rafael Ruiz Turner Salvago, oficial quinto, de Grazelema á Sevilla.—D. Emilio Enriquez García, idem, de Granada á Alhama.—D. Ricardo Martínez de los Santos, idem, de Marchena á Cádiz.—D. Francisco A. Ojeda Serrano, idem, de Sevilla á Marchena.—D. Enrique Quesada Candela, idem, de la Central á Zaragoza.—D. César Sánchez Paniagua, idem, de Trujillo á Riaza.—D. Luis García Dorado, idem, de Alhama á Malagón.—D. Angel Martínez Navarro, idem, de L. I., á la Central.

Han solicitado licencia ilimitada los oficiales de quinta clase: D. Silvio Valencia Cuenca, D. Vicente Alfonso Ordoñez López, D. José Pirla Saco, D. Antonio Pérez Gallego, D. Lorenzo Gómez Lendinez, don Elías Agarriz y La Pleya y D. Eduardo Catalina Martínez.

La comisión, compuesta de un subinspector de Correos, nombrado por el ministerio de la Gobernación, y de dos jefes militares, designados por Guerra, ha reunido sus trabajos para estudiar la manera de asimilar el cuerpo de Correos al Ejército.

El concurso directo que el personal de Correos prestó á las fuerzas militares durante la guerra última y en las grandes maniobras con el establecimiento de estafetas de campaña, siguiendo las marchas del Ejército y compartiendo con él sus riesgos y fatigas, justificaría muy bastante su asimilación al ramo de Guerra, concediéndole algunos privilegios de los que otros cuerpos, con menos motivo y riesgo, vienen disfrutando ya.

En América, donde las redes ferroviarias son muy extensas y cuentan con centenares de kilómetros en línea recta y en llano, se podrían alcanzar velocidades fabulosas, pero no se llega á ellas porque las vías soportan con dificultad las enormes presiones del monstruo de hierro á toda marcha.

VIDA TEATRAL

Español.—Hoy lunes, á las nueve y cuarto de la noche, en función popular, última representación del drama «Vida alegre y muerte triste», en el que tantos aplausos obtuvo el primer actor Sr. Borrás.

Princesa.—En la presente semana se verificarán las últimas representaciones de la comedia original de Eduardo Marquina titulada «Cuando florezcan los rosales», que tan extraordinario éxito ha obtenido.

Benavente.—Después de los grandes éxitos de la semana pasada, prepara este bonito coliseo para hoy el de una nueva producción gráfica de grandes encantos artísticos y de un asunto tiernísimo y conmovedor que ha emocionado profundamente al público extranjero.

SUCESOS

Raffles y la cupletista.—En el Edén Concert se desarrolló anoche un suceso del que fué víctima el popular Raffles.

Hallábase éste con varios amigos contemplando el espectáculo y haciendo comentarios de las artistas que se exhibían en el escenario, y en una mesa próxima se encontraba la cupletista Angelita Easo apurando con varios admiradores unas copas de ginebra.

Riña.—En una taberna, enclavada en la Corredora Alta, núm. 3, estuvieron comiendo esta tarde dos hermanos, en compañía de varios amigos.

La locomotora mayor del mundo. La Compañía del ferrocarril americano de Virginia acaba de poner en servicio la locomotora más potente del mundo.

En América, donde las redes ferroviarias son muy extensas y cuentan con centenares de kilómetros en línea recta y en llano, se podrían alcanzar velocidades fabulosas, pero no se llega á ellas porque las vías soportan con dificultad las enormes presiones del monstruo de hierro á toda marcha.

La locomotora á que nos referimos pesa unas 205 toneladas, y cerca de 270 con el tender. Su longitud es de 24 metros. La caldera tiene dos metros y medio de diámetro, y su superficie de caldeo es de 6,760 pulgadas cuadradas.

Las puertas del Canal de Panamá. Las puertas más grandes del mundo son las que se han construido en Pittsburg, con destino al Canal de Panamá.

Por esos mundos. Dice un diario de París que la señora de Villahermosa había encargado á su modisto un magnífico abrigo de terciopelo negro, cuyo valor ascendía á 1.300 francos.

El abrigo encargado por mí—ha dicho la dueña—es de una forma muy diferente al que me ha sido entregado. La prenda estaba destinada á servir de salida de baile ó de teatro, y, por consiguiente, tenía que ser de una forma mucho más amplia que el abrigo que me han entregado, que es un abrigo de tarde.

NOTICIAS. Celebró su junta general la Sociedad Central de individuos procedentes del Ejército y Armada.

Las elecciones en Logroño.—Temporal de nieve. En las próximas elecciones que se han de verificar en este distrito, lucharán unidos los radicales, unionistas y conservadores contra los liberales.

obrerros de los ferrocarriles de España, con domicilio en esta corte, calle de la Luna, núm. 29, principal, abre un concurso entre arquitectos españoles para la presentación de proyectos y ejecución de las obras del edificio social que se propone construir en esta corte en el solar adquirido á tal fin en el núm. 115 de la calle de Atocha y Moratín, 14.

Asociación general del Arte de Imprimir.—Los días 25 del actual y 4 y 5 del próximo mes de Marzo celebrará esta Asociación junta general, á las ocho y media de la noche, en su domicilio social, Piamonte, 2, para seguir tratando los asuntos pendientes de discusión, y que son los siguientes:

- 1.º Discusión del proyecto de indemnización á parados.
2.º Discusión del proyecto de reformas en la Federación Tipográfica.
3.º Preguntas y proposiciones; y
4.º Elección de cargos.

Información telegráfica

EXTRANJERO. Temblores de tierra. Wellington 24.

Durante estos últimos dos días se han sentido en Westport repetidas sacudidas sísmicas, acompañadas de grandes ruidos subterráneos.

PROVINCIAS. Inauguración de la Central telefónica. La Línea 24.

Se han celebrado en ésta dos importantes actos. Uno de ellos la inauguración de la Central telefónica interurbana, asistiendo el general gobernador Sr. Muñoz Cobos, el diputado Sr. Torres, el gobernador de Gibraltar, Sir Archibald Hunter, los presidentes de las Sociedades económicas, autoridades civiles y militares locales y representantes de San Roque, Algeciras y los Barrios, numerosos invitados, la prensa y diversas entidades.

Mitines electorales.—Dos asambleas. Bilbao 24.

Los republicanos y socialistas han celebrado mitines electorales en Portugalete y Orteola para la presentación de candidatos; por el distrito de Valmaseda lucharán frente á los liberales y conservadores.

Las elecciones en Logroño.—Temporal de nieve. En las próximas elecciones que se han de verificar en este distrito, lucharán unidos los radicales, unionistas y conservadores contra los liberales.

EL POZO MISTERIOSO POR PIERRE SALES

—Aquí fué—se dijo—donde los dos hermanos nos dejaron; cada cual tomó su carruaje, y el viejo y yo conservamos el nuestro para volver á subir á los boulevares. A veinte metros de él, el que él tenía por un polizone examinaba el lugar con cuidado, como hombre que procura darse cuenta de una cosa que le preocupa.

Y siguiendo el boulevard hasta la Opera, tomó la calle de San Lázaro por la del Havre. Cuando hubo tomado su billete para Bolonia, la primera persona que vió en el tren de Auteuil fué su enemigo.

Y pidió un cuarto reservado. Una vez en el cual dijo al mozo: —Servidme de comer, y si me duermo llamadme á las once y media. Después desdobló un periódico en que estaba trazado con la mayor exactitud el plano de las dos casas de los Farades y continuó pensando.

go podía aplicar un ojo á él sin miedo de ser descubierto. —¡Diablo!—murmuró.—Esto ya peca en historia. En el gabinete vecino había reconocido á su enemigo, que acababa de comer.

Vertical text on the right edge of the page, likely from an adjacent page or a scanning artifact.

Se ha celebrado con gran animación la feria de ganados.

Ha caído una copiosa nevada, siendo acogido con júbilo por los labradores, en razón de la sequía que padecían los campos.

La romería de la Magdalena

Castellón 24. Hoy se ha celebrado con gran solemnidad, la tradicional romería de la Magdalena, á la que asistió todo el clero, las autoridades y muchos fieles.

Celebróse en la ermita una misa solemnisima, verificándose luego el acostumbrado banquete.

Huelga solucionada

Sevilla 24. La huelga de obreros albañiles de Dos Hermanas ha tocado á su término.

En el Consejo de conciliación celebrado por representantes de patronos y obreros quedaron zanjadas las diferencias que separaban á éstos, y conjurado, por tanto, el conflicto.

Torero gravísimo

Bilbao 23. El tercer toro de los lidiados esta tarde alcanzó al diestro «Recajo», que resultó con una herida gravísima en el muslo derecho con rotura de la arteria femoral.

Los médicos desconfían de salvarle; le sostienen con inyecciones de cafeína. El diestro ha sido sacramentado. Frente á la plaza hay un gentío enorme esperando noticias.

La emigración

Coruña 24. Han zarpado con rumbo á la Argentina los vapores alemanes «Koming», «Wille» y «Frissia», en los que embarcaron 1.373 emigrantes.

También zarpó para la Habana el vapor francés «Espagne», llevando á su bordo otros 300 emigrantes de esta región.

La huelga de Palma

Palma 24. Los dependientes del comercio, zapateros y metalúrgicos asociados, han ofrecido su apoyo á los huelguistas albañiles. El conflicto sigue, pues, en el mismo estado.

El miércoles se reunirán los obreros de todos los gremios asociados para tomar acuerdos.

De Las Palmas

Las Palmas 24. Ha zarpado para Gibraltar el crucero francés «Juana de Arco», que conduce á la comisión topográfica que ha estado trazando el litoral de las costas de Marruecos.

Para el mismo punto ha zarpado el crucero inglés «Divar». Mañana llegará el acorazado italiano «Dante».

Se halla en esta capital el capitán general, Sr. March, tributándosele los honores de ordenanza. Ha mostrado su extrañeza por no hallarse aún funcionando la Granja Agrícola y la Escuela de Comercio que creó la ley de descentralización de Canarias del mes de Julio.

Noticias de Murcia

Murcia 24. En la primera quincena del próximo mes se celebrará en el Círculo de Bellas Artes una Exposición y concurso de clavetes.

Se ha reunido en el Ayuntamiento la Junta organizadora de los «boys scouts» murcianos; reinó gran entusiasmo, acordándose convocar á una reunión magna, á la que se invitará á los centros docentes y á las autoridades, y en la que se nombrará el Comité provincial.

El diputado por Cartagena, D. José García Vaso, ha conferenciado con el gobernador acerca de las elecciones. Créese que será aplicado el art. 29 en toda la provincia.

Comunican del inmediato pueblo de Molina haberse celebrado sin incidentes un mitin de propaganda jaimista.

Causa sobreesida

Bilbao 24. Se ha sobreesido la causa instruida contra los concejales socialistas Perezagua, Laiseca y Orovio, los cuales serán en breve repuestos en sus cargos.—M.

FLOTA AÉREA DE ITALIA

Las suscripciones particulares han recaudado hasta la fecha en esta nación y sus colonias más de cinco millones de liras.

Lo que se reuna será dedicado, casi por completo, á la construcción de aeroplanos militares, pues el gobierno prepara un vasto programa.

Italia posee actualmente cuatro dirigibles de 4.500 metros cúbicos, y otros cuatro de 12.000, y en lo sucesivo serán adoptados, en lugar de estos tipos, dirigibles de grandes dimensiones, como los modelos empleados en Alemania.

EL CORREO

Redacción y Administración

Libertad, 29

La revolución de Méjico

Madero y Suárez, fusilados

Nueva York 23. Un despacho de Méjico anuncia que mientras se conducía en automóvil á Madero y Suárez desde el palacio á la cárcel, se intentó libertarlos, siendo muertos dos de los agresores.

Madero y Suárez han sido pasados por las armas. Huerta confirma la noticia. Detalles del fusilamiento.—Nueva versión.

Londres 24. Cablegramas de Nueva York, de esta noche, trasladan un despacho de Méjico con algunos pormenores relativos al fusilamiento de Madero y de Suárez.

Los maderistas que pretendieron salvarlos eran unos 50; la escolta, compuesta de 100 soldados, ya instrucionada por la probable eventualidad, se dividió instantáneamente; 30 rodearon el coche, que era un automóvil, y 70 hicieron frente al ataque. Duró la escaramuza veinte minutos.

Otros telegramas de procedencia yanqui, dan una nueva versión á la muerte de Madero y Suárez, diciendo que no han sido fusilados, sino que en la refriega entre sus defensores y los soldados rurales, resultaron muertos, como también lo fueron dos soldados y tres oficiales de la escolta y algunos de los maderistas.

La situación se agrava.—Intervención inminente

Londres 24. Comunican de Méjico que la revolución va á reproducirse con mayor violencia. En Morelo, el cabecilla Zapata organiza una columna de 20.000 hombres con ánimo de vengar á Madero.

También organizan columnas con el propio fin Orozco y Figueroa. Existe la impresión de ser inminente la intervención de los Estados Unidos, asegurándose que están preparados en Texas 7.000 soldados yanquis.

El duelo de Taft

Nueva York 24. Al conocer la muerte de Madero, el señor Taft declaró que la sentía profundamente y estimaba que constituía un verdadero crimen político, pero que el gobierno americano no interpondrá para nada en la contienda civil mejicana.

Explicación oñiosa

Méjico 24. La muerte del ex presidente Madero ha causado penosa impresión entre la población, que se halla atemorizada y no se atreve á exteriorizar su protesta por miedo á represalias.

El presidente interino, general Huertas, ha manifestado que tanto Madero como Suárez habían tratado de huir, haciendo fuego sobre ellos sus guardianes, y que el gobierno había puesto el asunto en manos del Juzgado militar para que instruyera sumario, y aclarado lo ocurrido, demuestre que no se trata de un asesinato.

El fusilamiento de Gustavo Madero. Los periódicos de París dan interesantes

detalles del fusilamiento de Gustavo Madero, hermano del expresidente muerto tan trágicamente como aquí.

Conducían á Gustavo Madero desde el calabozo que ocupaba en la Ciudadela á las posiciones avanzadas de los revolucionarios.

Tras él marchaba un pelotón de soldados. Madero marchaba pálido, pero con paso firme.

De pronto se detuvo. Volvióse al coronel que mandaba la fuerza, y le dijo á gritos: —Me vais á fusilar. Pero para ello no os habéis molestado en tener un juicio previo. No queréis que pueda ir á un Consejo de guerra para que no consiga defenderme. Me tratáis peor que á los zapateros, porque éstos pueden hacer uso de la ley de fuga.

El coronel le contestó: —También usted puede hacer uso de esa ley de la fuga. Esa ley consiste en poner al reo de espaldas al pelotón que lo va á ajusticiar, dejándole en libertad para que haga lo que quiera. Si huye y lo hace en línea recta, y los proyectiles que contra él se disparan no le alcanzan, no se le persigue. ¿No quiere usted probarlo?

Madero miró con desprecio al coronel y no le contestó. Poco después dijo el coronel: —¡Apunten!

Entonces Madero echó á correr. En aquel instante hubo una descarga. De ella quedó Madero acribillado á balazos.

Al sentirse herido, cayó al suelo; pero rápido se levantó, volviendo á huir. Hubo otra descarga. Esta le dejó muerto. Su cadáver quedó en una calzada. Tenía en el cuerpo veinte balas.

Muchos candidatos ministeriales se han quejado al Gobierno porque no encuentran en las autoridades todo el apoyo que quisieran para su triunfo en las elecciones provinciales.

No se sabe si esas protestas proceden de los que no han de ser diputados, por no figurar en el encasillamiento de Gobernación.

Sea lo que fuere, el conde de Romanones ha manifestado que el Gobierno no puede atender las quejas, porque prefiere la derrota de algunos de sus amigos antes que apartarse de la línea de neutralidad que se ha trazado.

Refiriéndose el conde de Romanones al acto celebrado en Tarragona por los elementos liberales de aquella población, dijo que lo considera de gran importancia política, por haber tomado parte todos los representantes en Cortes del partido y gran número de alcaldes.

«Demuestra ese acto—añadió—que el partido liberal se halla en las mejores condiciones para gobernar.

Ha sido muy eficaz la gestión que en el asunto ha desempeñado el Sr. Francos Rodríguez, á quien comisionó expresamente para asistir al acto de Tarragona.

También mañana se celebrará una reunión en Barcelona para tratar de la organización en aquella provincia del partido liberal.»

Esta mañana conferenció el jefe del Go-

bierno, por teléfono, con el gobernador de Barcelona para enterarse de la manifestación de hostilidad realizada en aquella población contra el Sr. Dato.

Cuando recibió á los periodistas el conde de Romanones, manifestó lo siguiente:

«El Sr. Sánchez Anido me ha dicho que lo ocurrido no tiene el alcance que le conceden los telegramas publicados por los periódicos.

En cuanto á la cuestión de notaría ya se hubiera resuelto sin la coacción que supone la actitud en que se han colocado algunos elementos.

Cuando vuelva la tranquilidad se resolverá definitivamente, pues aún no ha dicho su última palabra el Gobierno ni, si procediera, el Parlamento.»

Se han recibido noticias oficiales de Méjico que confirman la muerte del expresidente Madero y el ex-vicepresidente Suárez.

El telegrama recibido en el ministerio de Estado asegura que no fueron fusilados, sino muertos casualmente.

Madero y Suárez iban conducidos en un automóvil, escoltado por un destacamento de caballería.

Un grupo de maderistas intentó libertarlos cuando eran trasladados á la cárcel, cruzándose varios disparos entre las fuerzas de la escolta y los maderistas.

A consecuencia de estos disparos resultaron muertos los dos detenidos. Tiene interés esta referencia, porque el general Huertas había dado palabra al ministro de los Estados Unidos de que no serían fusilados.

Esta tarde conferenciaron en la Presidencia con el conde de Romanones los ministros de Marina y Gobernación.

Table with exchange rates for Hidroeléctrica Ibérica, Minas de Villadriid, Sierra Menera, Sierra Almagrera.

BOLSA DE PARÍS. París 24.—(Apertura).—Exterior español, 92'90.—3 por 100 francés, 88'90.

CULTOS

Santo de mañana.—Santos Casáero, Obispo; Victorino, Victor y compañeros mártires, y Félix III, Papa.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de la enfermería de la V. O. T. de San Francisco, donde á las diez habrá misa cantada, y por la tarde ejercicios con sermón, que predicará D. Ignacio Jiménez.

En los Servitas (San Nicolás) la V. O. T. de Siervos de María Santísima de los Dolores celebra la solemne inauguración de la iglesia, terminadas las obras del incendio de Septiembre. Á las cuatro de la tarde será la solemne bendición del templo.

En la capilla del Ave María á las once misa y rosario, y á las doce comida á 40 mujeres pobres.

En San Antonio de los Alemanes cultos en honor de San Antonio. Siguen celebrándose las novenas y predicarán: En la Latina, á Nuestra Señora de las Angustias, un P. Jesuita.

En San Ildefonso, á Nuestra Señora de Lourdes, D. Domingo Blázquez. En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud, á San José, el Sr. Suárez Faura.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Encarnación en su iglesia ó San Lorenzo ó la de Gracia en San Andrés.

Funciones para mañana

Real.—Función 71 de abono.—42 del turno 2.º.—A las 8 1/2.—Hamlet.

Español.—A las 9 1/4.—(Popular).—El místico. Princesa.—A las 6.—Función especial.—Cuando florezcan los rosales y El caprichito.

Zarzuela.—A las 7.—(Sencillo).—Molinos de viento.—A las 9 1/4.—(Sencillo).—La hija del mar.—A las 10 1/2.—(Doble).—La generala.

Lara.—A las 9 1/2.—La familia de la Sole ó El casado casa quiere.—A las 10 1/2.—Un negocio de oro (tres actos).

A las 6 1/2.—(Doble).—Las cacañas (dos actos). Apolo.—A las 6 1/2.—(Sencillo).—Los cadetes de la reina.—Alpine & Singers.—A las 10.—La revoltosa y Alpine & Singers.—A las 11 y 12.—Los cadetes de la reina.

Gran Teatro.—A las 10.—(Función popular con rebaja de precios).—Nuevos experimentos Watry y Compañía. Bitaca, 1'50 pesetas; entrada general, 0'30.

Cómico.—A las 6 1/2.—(Doble).—La misa del gallo (dos actos). A las 10 1/2.—(Doble).—La misa del gallo (dos actos).

Corvantes.—A las 6 1/2.—(Sección vermouth).—Trampa y cartón (dos actos y varias películas).—A las 9 3/4.—(Sencillo).—Fortunato (tres cuadros).—A las 11.—(Doble).—Camino adelante (dos actos).

Espera.—A las 6.—Princesitas del dollar. A las 10 1/2.—Peitit café.

Teatro Benavente.—(Plaza de Bilbao).—De 4 1/2 á 12 1/2.—Sección continua de cinematógrafo.—Todos los días estranos.

Teatro-Palacio.—(Alcalá, 20).—Cine artístico de 4'30 á 8'30.—A las 6'30, gala, reunión de la aristocracia.—A las 10 y 11'30 noche, grandes atracciones: Fron-Frou, Odaliska Nanifi, Cubano Vega, Zazá y La Argentina.—Gran éxito de «El gran guateque».

Sañón Doré.—(Atocha, 60, y Santa Isabel, 3).—Secciones continuas los días laborales de 4 tarde á 12 3/4 noche.—Festivos, por secciones desde las 3 tarde.—Día 25, estreno de «El gallo rojo».—Día 3, estreno de «La barrera núm. 13».—Todos los días estrenos. Hoy programa nuevo.—Precios inverosímiles.

IMPRENTA DE «EL CORREO»

COMPANIA COLONIAL. Chocolates con VAINILLA DE 1'25, 1'50, 2, 2'75 Y 4 PTS. NUEVA CLASE ESPECIAL Á PESETAS 1'75 CON CANELA Y SIN ELLA. CALLE MAYOR, 18 Y MONTERA, 8

BOLSA Cotización Oficial del 24 de Febrero de 1913. Table with columns for Ultimo cambio anterior, VALORES DEL ESTADO, VALORES DE SOCIEDADES, and Pesetas nominales negociadas.

